
2023年第4回定例会

発言順位 氏　名 質　問　事　項

1 田中美穂 1.「新たな学校づくり推進計画」（学校統廃合）について

2.燃やせるごみ削減のさらなる取り組みを求めて

3.「効率的・効果的な図書館サービスのアクションプラン」について

4.子どもたちの居場所「冒険遊び場」の充実を求めて

2 おぜき重太郎 1.買物空白地区における移動販売の導入支援について

2.「夕焼け小焼け」作曲100周年を活用した相原のにぎわいづくりについて（その３）

3.クマの目撃情報に関する市の対策について

3 中川幸太郎 1.ごみの資源化について

2.南大谷地域の道路について

3.認知症施策について

4 加藤真彦 1.第６期町田市国民健康保険事業財政改革計画について

2.少子化時代の学校再編について

3.Ｊリーグクラブと町田市による「まちづくり」について

5 石川好忠 1.「町田市（仮称）子ども・子育てサポート等複合施設整備等事業」について

2.町田市立総合体育館の今後について

3.「町田市景観計画」の改定について

6 三遊亭らん丈 1.中心市街地のまちづくりについて－令和４年第４回定例会につづいて

2.死後の手続きをより円滑にするために

3.公立中学校の部活動の地域移行について

7 吉田つとむ 1.歩道路面の新設・改修工事材料について

2.幼稚園の園数と幼稚園児数について

3.障害者給付と介護保険適用の留意事項に係る令和５年６月30日付け厚労省の事務連絡内容について

4.町田市の窓口における市民対応について

8 細野龍子 1.（仮称）子ども・子育てサポート等複合施設について

2.新たな学校づくりにおけるＰＦＩ手法の見直しを求めて

3.障がい者青年学級の今後の在り方について

9 おんじょう由久 1.物価高騰や人材不足等の環境下における予算遂行について

2.介護予防について

3.こども誰でも通園制度（仮称）について

4.投票し易い環境づくり

10 佐々木智子 1.孤立・孤独を生まない支えあえる地域づくりを求めて

2.自治体職員等への婦人科検診の実施を求めて

3.ＰＦＩ手法の中学校給食センター整備事業について問う

4.町田市バイオエネルギーセンターの火災について問う

11 佐藤和彦 1.多摩都市モノレール町田方面延伸について

2.認知症基本法でかかげる認知症施策について

12 木目田英男 1.町田市デジタル化総合戦略2022の改定について

2.容器包装プラスチックの資源化について

3.公共施設におけるWi-Fi設置について

13 渡辺さとし 1.鶴川駅再整備事業について

2.町田市バイオエネルギーセンターの火災について

3.町田市役所の障がい者雇用について

14 村まつ俊孝 1.中心市街地について

2.環境先進都市「ゼロカーボンシティまちだ」について（その２）

3.総務省の「多様な広域連携促進事業」について（その２）

4.デジタル地域通貨について

15 渡辺厳太郎 1.ゼルビア試合時の鶴川駅に快速急行・急行の臨時列車を求め

2.クリーニング付き歯科健診を実施すべきと考えるが

3.厳しい財政難を抜本的に打破するため、革新的な研究を「町田市未来づくり研究所」で行うべきと考えるが

16 今村るか 1.「精神疾患」メンタルヘルスに対する市の取り組みを問う



2.「ゼロカーボンシティまちだ」の取り組みを問う

3.チルドレンファーストのまちづくりについて

17 若林章喜 1.生成ＡＩの町田市役所全職員活用について

2.市内経済の活性化に向けて

3.コミュニティ・スクールについて

18 笹倉みどり 1.町田市第二次野津田公園整備基本計画について

2.人工芝について

19 矢口まゆ 1.校則および学校の独自ルールについて

2.登下校における負担軽減と安全の確保について

3.必要とされる際にスムーズに出席停止が行われる環境整備について

20 小野寺まなぶ 1.相原地域の街づくりについて

2.公共工事の発注について

3.アスベスト処理対応について

21 おく栄一 1.市民病院の第４次中期経営計画の進捗について

2.市内商店街活性化について

3.男性ＨＰＶワクチン推進について　その２

22 藤田　学 1.ごみ減量と資源化等の取組について

2.在宅医療・介護の充実を求めて

3.障がい者への就労支援と大学等修学支援を求めて

23 新井よしなお 1.パークミュージアム計画について

24 佐藤伸一郎 1.まちだ未来づくりビジョン2040の実現に向けた財政運営について

2.堺地区における道路整備について

25 秋田しづか 1.（仮称）町田市立国際工芸美術館整備工事について

2.子育て支援について

3.若者のひきこもり支援に対する市の取り組みについて

4.町田リス園について

5.第３次町田市環境マスタープランについて

6.小学校給食調理室の暑さ対策について

26 白川哲也 1.産業支援施設の複合化について

2.町田市の広報活動について

3.旧食堂の活用方法について

27 熊沢あやり 1.新たな学校づくりについて

2.みるスポーツ・するスポーツについて

3.町田市の空き家の状況について

28 松葉ひろみ 1.多子世帯支援について（その２）

2.保育所等における多子世帯負担軽減について

3.高校生等の医療費助成の所得制限撤廃について

4.高齢者の安心のために（その３）

5.視覚障がい者の同行援護について

29 小野りゅうじ 1.町田市庁舎におけるクールビズ・ウォームビズについて

2.高齢者等の移動困難者への買い物支援について

3.町田市における消費者教育の更なる充実に向けて

30 山下てつや 1.町田市バイオエネルギーセンター内で発生した火災について

2.忠生スポーツ公園について

3.障がい者グループホームについて

4.空家対策の現状とこれからについて

31 殿村健一 1.国民健康保険事業について問う

2.芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整備」計画について問う

3.町田消防署前、本町田小学校隣接地及び店舗駐車場前の交通安全対策について問う

32 東　友美 1.学校・学童保育クラブ統廃合について（その２）

2.こどもの貧困対策について（その２）

3.障がいのある人への合理的配慮について



4.入院助産について

5.生活保護受給者のマイナンバーカード利用について

33 森本せいや 1.『にぎわいとみどりの都市拠点』鶴川駅周辺の発展について

2.鶴川駅～町田市立陸上競技場周辺の交通環境の改善について

3.町田市の子育て環境について

4.市内小中高生への主権者教育及び選挙啓発について



2023年第3回定例会

発言順位 氏　名 質　問　事　項

1 吉田つとむ 1.消費生活センターの今後の事業は

2.芹ヶ谷公園の日本三大桜は来年も無事に開花しそうか

3.小野路球場の鳴り物はいつの間に禁止になったのか

4.町田市の他自治体への災害支援の成果について

5.まちだテクノパークの企業と町田市の連携はあるのか

2 加藤真彦 1.学校給食について

2.町田市の農業について

3 佐々木智子 1.「いのちに関わる危険な暑さ」対策を問う

2.（仮称）町田市いきいき長寿プラン24－26の策定に向けて

3.中学校給食センターの整備運営について問う

4 小野寺まなぶ 1.防災・減災について（その２）

2.地域の安全を守る取組の推進について

3.忠生579号線について

5 森本せいや 1.「2024年度市政運営の基本的な考え方」について

2.「令和６年度（2024年度）予算編成方針」について

3.公共事業における市内経済の活性化について

4.多摩産材の活用について

6 渡辺さとし 1.タクシーアプリの普及について

2.自衛隊に個人情報提供を望まない市民への配慮について

3.不登校児童・生徒ゼロに向けて(２)

4.ホームタウンチームと観光政策について

7 細野龍子 1.学校給食費無償化実施を求めて

2.加齢性難聴の補聴器購入費の補助制度を求めて

3.「南町田拠点創出まちづくり」のその後について

4.子ども食堂に対する支援について

8 藤田　学 1.誰一人取り残さない人に優しいデジタル社会の実現について

2.子どもにやさしいまちづくりの実行と具現化について

3.農免道路（忠生441号線）の安全対策と今後の整備の方針について

9 三遊亭らん丈 1.市内建設業者への優先発注について

2.ヤングケアラーについて－その３

3.町田市における生成ＡＩの導入に向けての検討状況を問う

10 木目田英男 1.建築物としての公共施設について

2.ＭaaＳについて

11 新井よしなお 1.スクールソーシャルワーカーの活用と関係機関との連携について

2.パークミュージアム計画について

12 秋田しづか 1.鶴川地区新たな学校づくりに関する市民とのコミュニケーションの在り方について

2.新たな学校づくりにおけるＺＥＢ化について

3.審議会等の会議の公開について

4.子ども食堂の周知について

13 佐藤伸一郎 1.市職員の人材育成について

2.宅地造成及び特定盛土等規制法について

14 白川哲也 1.令和６年度（2024年度）予算編成方針について

2.町田市の産業支援の取り組みについて

3.市庁舎でのキッチンカーの実証実験について

15 笹倉みどり 1.循環する暮らしを目指したプラスチックごみ削減について



2.自分たちがまちをつくっていると感じられる市民参画を推進するために

16 松葉ひろみ 1.移転後の町田市子ども発達センターについて

2.プレコンセプションケアについて

3.中学校区ごとの「医療的ケアの実施拠点校」の設置について

17 松岡みゆき 1.未就学児の子育て支援について

2.終活課題「エンディングプラン・サポート事業」について（その２）

18 中川幸太郎 1.喫煙について

2.ふるさと納税について

3.（仮称）子ども・子育てサポート等複合施設整備事業について

4.狭い道路の整備について

5.空き家対策について

19 田中美穂 1.「新たな学校づくり推進計画」（学校統廃合）について

2.鶴川駅周辺再整備事業について

3.高齢者指定収集袋減免（ごみ袋配付）事業について

20 山下てつや 1.（仮称）町田木曽山崎パラアリーナ整備について

2.子ども・若者総合相談について

3.北部丘陵における諸課題について

4.七国山地域の魅力向上について

21 渡辺厳太郎 1.小山田子どもクラブ「ゆめいく」周辺道路の安全について

2.小中学校のプールについて

22 熊沢あやり 1.新たな学校づくりについて

2.夏のスポーツ環境について

23 村まつ俊孝 1.町田市におけるデータ利活用について

2.高齢者の安全、安心のために

24 小野りゅうじ 1.飼い主のいない猫との共生モデル地区制度の充実に向けて

2.コンビニトイレの公共化について(その２)

3.６月３日に相原橋付近で発生した土砂災害について

25 おく栄一 1.透析予防のための糖尿病治療中断者受診勧奨事業について

2.三輪の緑の拠点・核づくりについて

26 矢口まゆ 1.児童生徒、保護者の声を最大限に活用した学校運営を！

2.被害者が安心して学校に通えるいじめ対応を！

3.熱中症の予防と緊急対応に万全の備えを！

27 今村るか 1.特色ある街づくりの推進

28 東　友美 1.学校・学童保育クラブ統廃合について

2.子育ち・子育て支援について

3.犯罪から若者を守るために

4.郵便ポストへの情報掲示について

29 殿村健一 1.芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整備」計画について問う

2.多摩都市モノレール町田方面延伸事業について問う

3.森野住宅周辺地区まちづくり構想について問う

4.町田消防署前、本町田小学校隣接地で起きた交通事故と安全対策について問う

30 おぜき重太郎 1.マイナンバー情報総点検に係る町田市の取り組みについて

2.道路上の雑草による通行の危険性について

3.国道16号八王子バイパス相原インターチェンジの通行止めに伴う市民生活への影響について

4.市内小学校のスクールバスの導入について

31 おんじょう由久 1.ＧＩＧＡスクール構想の進捗について

2.若者の就業を支える取り組みについて



3.子ども食堂への支援について

32 若林章喜 1.町田市教育プラン24－28について

2.人材育成について

3.認知症とともに生きるまちづくりについて



2023年第2回定例会

発言順位 氏　名 質　問　事　項

1 若林章喜 1.町田市のＡＩ利活用について

2.町田市のスタートアップ支援について

2 松葉ひろみ 1.多子世帯支援について

2.「ＣＯＣＯＬＯプラン～誰一人取り残されない学びの保障に向けた不登校対策」を受けての不登校

支援のさらなる推進について

3.視覚障がい者の情報アクセシビリティ向上に向けて

4.デフリンピックを契機とした共生社会の推進について

3 佐藤和彦 1.民間企業との包括連携協定について

2.高齢者が住み慣れた地域で暮らしていくために

4 渡辺さとし 1.誰ひとり取り残されない学びの保障に向けて

5 小野寺まなぶ 1.（仮称）町田市障がい者差別解消条例について

2.防災・減災について

3.認知症支援について

4.自転車の交通安全について

6 加藤真彦 1.町田薬師池公園四季彩の杜について

2.多摩都市モノレール町田方面延伸路線について

3.鶴川地区の道路整備について

4.民地におけるナラ枯れについて

7 秋田しづか 1.子どもの居場所について

2.小中学校における医療的ケア児の受入れについて

3.多様な働き方の促進と環境整備について

4.ゼロカーボンシティまちだについて

8 渡辺厳太郎 1.町田市の高齢者施策について

2.中心市街地について

3.平和の尊さを将来にわたって引き継ぐための町田市の役割は

9 木目田英男 1.アフターコロナの街づくりについて

2.公共空間の利活用について

3.美術館について

10 おぜき重太郎 1.「夕焼け小焼け」作曲100周年を活用した相原のにぎわいづくりについて（その２）

2.「Nature Factory 東京町田」の更なる活用について

3.相原駅及び多摩境駅のホームドアの設置について

4.自転車用ヘルメット着用義務化に伴う市の助成について

11 佐々木智子 1.新しい地域交通の進捗状況を問う

2.公共施設のトイレにおける男女差と洋式化について問う

3.特別障害者手当の周知の在り方と相談・申請窓口について問う

4.市営住宅共用部のＬＥＤ化について問う

12 中川幸太郎 1.デジタル化の取り組み

2.待機児童について

3.市立小学校の体育館利用について

13 細野龍子 1.マイナンバーカードについて問う

2.ＰＦＩ方式の小中学校施設整備、管理運営について問う

3.猛暑から市民の命を守るために

14 笹倉みどり 1.学校図書館について

2.サポートルーム（特別支援教室）について

3.児童生徒が安心して受けられる学校健診の実施を求めて

15 田中美穂 1.自転車のヘルメット購入補助について



2.不登校対策について

3.校則や生活のきまりの見直しについて

4.リニア中央新幹線の工事について

5.多摩市での「世界平和統一家庭連合」（旧統一協会）の土地購入について

16 白川哲也 1.町田市産業振興計画19-28について

2.修繕等閉鎖中施設の運営費について

17 今村るか 1.インクルーシブ社会実現に向けた、市の考え方、取り組みを問う

18 石川好忠 1.道路施設の維持管理について

2.私道の管理について

19 森本せいや 1.町田市内を活気づける公共事業であるためには

2.障がい児・者への幅広い支援について

3.鶴川地区の交通環境の改善について

20 小野りゅうじ 1.安全・安心で魅力ある公園づくりに向けて

2.子どものいじめ・悩み相談の更なる充実に向けて

21 吉田つとむ 1.中学校修学旅行日程と高校文化祭開催日

2.ごみ出しの分別と廃プラスチックの分別について

3.空き家対策、お金を使う方法と徴収する方法

4.団地の建て替えと将来の在り方

22 三遊亭らん丈 1.市民病院の病院運営について

2.市へ提出する工事関連書類の負担軽減について

3.森野住宅周辺地区まちづくりについて

4.市立図書館の取組について

23 松岡みゆき 1.町田市立図書館の勉強スペースについて

2.高齢者在宅サービスセンターの指定管理について

3.自転車利用の、交通安全都市町田を目指して

4.町田市性の多様性の尊重に関する条例について

24 村まつ俊孝 1.アフターコロナの町田市のこれから

2.ジェネレーティブＡＩの利活用について

3.公立図書館の役割について

25 矢口まゆ 1.健康と安全のために、小学生の通学時の負担軽減を！

2.水泳授業の準備における家庭の負担軽減を！

3.溺水事故の防止のために必要な教育を！

4.待機児童になった方々に必要な支援を！

26 藤田　学 1.給食費の無償化について

2.重症心身障がい児や医療的ケアが必要なこどもと家族が、地域で安心して心地よく暮らすために

3.町内会・自治会について

27 殿村健一 1.町田都市計画道路町田３・４・11号延伸事業について問う

2.原町田大通り滞留空間等整備事業について問う

3.芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整備」計画について問う

28 東　友美 1.自殺・精神疾患対策について（その２）

2.投票率の向上を目指して（その３）

3.学校飼育動物について（その２）

4.きょうだい児（障がい等のある兄弟姉妹がいる子ども）への支援について

29 山下てつや 1.環境先進都市「ゼロカーボンシティまちだ」推進に向けて

2.難病患者や家族の相談支援体制について

3.市街化調整区域の区域区分変更について

4.公民連携による忠生地域のまちづくりについて



30 おく栄一 1.公立小中学校での給食用牛乳について

2.男性へのＨＰＶワクチンの推進について

3.誰もが投票しやすい環境づくりを求めて

31 新井よしなお 1.スクールソーシャルワーカーの活用について

2.消防団について

3.公立小中学校における教育の現状について

4.パークミュージアム計画について

5.町田GIONスタジアムの改善点について

32 おんじょう由久 1.（仮称）子どもにやさしいまち条例について

2.保育園の待機児童と定員割れの対策について

3.公共交通の充実について

4.南町田駅前連絡所閉所後の市民サービスについて

5.公園緑地への指定管理制度導入について

33 熊沢あやり 1.本町田のまちづくり、およびそれを取り巻く環境について

2.町田駅前バリアフリー化について



2023年第1回定例会

発言順位 氏　名 質　問　事　項

1 矢口まゆ 1.保育施設において虐待行為や不適切保育について相談があった場合の市の対応について

2.待機児童になった方々に対するシッター助成の実施について

2 加藤真彦 1.中学校部活動について

2.小学校給食における市内産農産物利用拡大に向けた取り組みについて

3.第２次町田市食育推進計画について

3 森本せいや 1.町田市版総合評価方式の在り方について

2.真光寺長津田線（三輪地域～鶴川）の安全確保について

3.市が行う指定管理者に対する適正な労働条件の確認について

4.ごみ収集の在り方について

4 村まつ俊孝 1.ロケ支援について

2.環境先進都市「ゼロカーボンシティまちだ」について

3.デジタル田園都市国家構想に関する取り組みについて（その２）

5 若林章喜 1.2023年度まちだの教育について

2.次期町田市教育プランについて

3.特殊詐欺から市民を守るには

6 佐藤和彦 1.再生可能エネルギー・次世代エネルギーについて

2.スポーツ振興について

3.動物愛護について

7 吉田つとむ 1.市長のやる気について

2.町田市の成人式（二十祭まちだ）の市長挨拶について

3.町田市の成人、青年、若者についての理解と対応について

4.ちょこっと共済事業について

5.町田センタービルの行方について

8 松葉ひろみ 1.発達性読み書き障がい（ディスレクシア）について

2.自殺対策について

3.安心で安全な子育て環境の整備について

4.高齢者の安心のために（その２）

9 三遊亭らん丈 1.町田都市計画道路３・４・11号（原町田大通り）の延伸について

2.終活支援（その２）

3.ロケ地先進都市を目指して

4.フードロス対策について

10 小野寺まなぶ 1.下水道の地震・浸水対策について

2.小山町・小山ヶ丘地域について

3.相原・大戸地域のにぎわいについて

11 細野龍子 1.子どもたちを一人も取り残さない学校を求めて

2.障がい者医療の市内の受け皿の拡充を求めて

3.下水道整備の促進を求めて

12 石川好忠 1.境川クリーンセンター跡地の活用について

2.関東大震災から100年目を迎えるにあたり、改めて市の震災対策について問う

3.「町田市町田駅周辺公共施設再編構想」について

13 東　友美 1.性と生について（その７）

2.ハラスメント対策について

3.保育園におけるおむつの取り扱いについて

14 熊沢あやり 1.住居表示について

2.市役所の正規職員と非正規職員について

3.中学校給食について

15 松岡みゆき 1.町田市バイオエネルギーセンターについて



2.学校統廃合について

3.少子化対策として、出生率を上げるための子育て支援について

16 おぜき重太郎 1.相原駅東口駅前広場整備に伴う駅前拠点の整備について（その２）

2.「夕焼け小焼け」作曲100周年を活用した相原のにぎわいづくりについて

3.市立図書館の電子書籍サービスについて

4.都外の医療機関で支払った医療費の助成制度について

17 新井よしなお 1.保育所における使用済みおむつの持ち帰りについて

2.飼い主のいない猫との共生モデル地区制度について

3.スクールソーシャルワーカーの増員について

4.パークミュージアム計画について

18 田中美穂 1.小中学校給食の充実と保護者負担の軽減を求めて

2.鶴川図書館の図書館としての存続を求めて

3.父親への育児支援のさらなる拡充を求めて

19 笹倉みどり 1.町田市生涯学習センターの充実を求めて

2.困難な問題を抱える女性への支援について

3.人工的な香りに含まれる化学物質から市民を守るために（香害について）

20 山下てつや 1.官民連携について

2.コミュニティセンターにおける自主事業について

3.小山田エリアのまちづくりについて

21 秋田しづか 1.小学校給食調理室の暑さ対策について

2.配慮が必要な児童生徒への支援について

3.広報まちだの在り方について

4.「ゼロカーボンシティまちだ」の宣言後の市民周知も含めた取り組みについて

22 渡辺厳太郎 1.飲用に供する市内の井戸水について

2.高齢者在宅サービスセンターについて 

3.外国人等の非居住者が所有する賃貸物件について

23 今村るか 1.文化・芸術・社会教育施設等をどう活かすのかを問う

24 おんじょう由久 1.帯状疱疹ワクチン接種の補助制度について（その２）

2.かかりつけ歯科医での歯科健診の習慣化について

3.鶴川駅南口アクセス道路整備事業について

4.道路境界の情報公開について（その２）

25 白川哲也 1.2022年度包括外部監査「経済観光に関する財務事務の執行について」

2.第４次町田市農業振興計画ならびに第４次町田市農業振興計画（改訂版）について

3.町田市民病院の財政について

26 藤田　学 1.消防団の社会的評価向上と活動しやすい処遇改善、環境整備を

2.町田市生涯学習センターの目指す姿は

3.忠生スポーツ公園のオープンに向けて

27 佐々木智子 1.地域から学校が消える「学校統廃合問題」について問う

2.新型コロナ感染症対策の継続・強化を求めて

3.旧忠生６小跡地の健康増進関連拠点(体育館等)整備の進捗状況を問う

28 小野りゅうじ 1.小山多摩境公園内、多摩境駅前交番の設置について

2.相原町における地域交通の充実に向けて

3.マイナンバーカードの普及促進について

4.町田市民の火葬について

29 （欠番）

30 渡辺さとし 1.多様な教育ニーズに対応する学校づくりに向けて

2.子どもの食の充実に向けた取り組みについて

31 木目田英男 1.町田市のデジタル化について

2.市役所における生産性向上の取組みについて



3.芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュージアムについて


